
千福が丘小学校令和元年ＰＴＡ事業まとめと振り返り



前年度会長あいさつ

こんにちは、本当であれば直接ＰＴＡ会員の皆様に報告できたら
よかったのですが、今年の総会は紙面およびインターネットを通じ
た形式としました。新型コロナウィルス感染症対策を最優先として
このような開催形式を取らせてもらいました。皆様のご理解の程、
よろしくお願いします。

去年一年間、ＰＴＡ会員の皆様のご協力により千福が丘ＰＴＡ活
動は円滑に行うことができました。本当に感謝しております。繰り
返しになってしまいますが、直接お伝えしたかったです。

次ページから令和元年度ＰＴＡ活動の一年間を振り返っています。

昨年、総会のあいさつでお伝えした目標「ちょっとチャレンジ」
がどの程度であったのか、皆様の目線で確認してもらえると幸いで
す。年度末にアンケートも実施させてもらいましたので、その結果
も添えました。

令和元年ＰＴＡ会長：伊藤より



総会冊子：Ｐ６、Ｐ９参照
・華やかで盛大な３０周年記念事業を行うことができました。
役員の皆様、ありがとうございました。

・会計についても予算内で対応できております。但し、物価の上昇
等を考慮し、次年度から毎年の積立金の見直しを行います。

３０周年記念事業（１／３）



・９５％が良い傾向（５点、4点）の回答。
悪い（２点、１点）回答なし。
平均４．７点

・３（普通） の理由内訳
参加していないためー１件
よかった旨の回答 ー１件

よって３（普通）は実質１件のみと想定される。

総評：ＰＴＡ全体から好評

３０周年記念事業（２／３）

【アンケート：３０周年記念事業はどうでしたか？】

(良い) ー (普通) ー (悪い)

意見抜粋
「よい記念になったと思います」
「バルーンリリースはとてもきれいで見ごたえがありました。」
「どのイベントも素敵で良かったと思います。」



・千福が丘小学校ＯＢ村田はるかぜ殿より
令和元年 開校３０周年記念樹（常盤万作）の贈呈がありました。

・植樹場所は職員室裏になります。

３０周年記念事業（３／３）



総会冊子：Ｐ８参照（事業会計のみ記載）
・ＰＴＡ事業会計から子供達へ還元を検討しました。

一人一冊運動：子供たちが望む本を購入する活動を行いました。
・小規模校ならではの活動と自負しております。

皆様のバザー活動、資源回収の頑張りによって実現できました。
・本スマ隊にアンケート準備/集計、ブックカバー貼り等、全面的に
協力をしていただきました。ありがとうございました。

・ブックカバー貼りがコロナの影響もあってまだ未完了のため
お手伝いしていただける方を大大大募集中です。

一人一冊運動（１／２）

【一人一冊運動：購入リスト】
※昇降口入ってすぐに掲示中

【ブックカバー貼り風景】
※本スマ隊＋お手伝いの方々です



・８２％が良い傾向（５点、4点）の回答。
悪い（２点、１点）回答なし。
平均４．５点

総評：ＰＴＡ全体から好評

一人一冊運動（２／２）

【アンケート：一人一冊運動を行いましたが、どうでしたか？】

(良い) ー (普通) ー (悪い)

意見抜粋
「子供たちがとても喜んでいました。又、親子でどの本にする？と

一緒に選んだのも楽しかったです！！ 」
「一人一冊運動は良いアイデアだと思うが、何冊が希望した中

どれが入ったのか子供本人はよくわかっていないようだった。 」
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総会冊子：Ｐ５参照
・アイシングクッキー作り、ニュースポーツを行いました。
・家庭教育学級は市からの委託事業で実施してきましたが、

市の委託が終了したため、令和元年度が最後の実施となりました。
但し、ペタボードについては継続します。

・女性総務の方々、企画運営ありがとうございました。

家庭教育学級

【アイシングクッキー作り】 【ニュースポーツ】



校外生活部と総務でパトロール見直しを行いました。
・パトロール地図更新、日誌更新

ＰＴＡ会員の困りごとを吸い上げ。（最適化、細い袋小路削除等々）
・パトロール更新ルール作成

１．学校の要望を毎年織り込む。（家庭数が変動する為、削減含む）
２．ＰＴＡ会員の改善要望を織り込む

パトロール見直し

【パトロール地図】

❺

❹

【バスロータリー】

夕方、不審な車・バイクが
停車していることがある

❻

❶

❷

❸

⓯

❽

⓮

❾

❿

⓫

⓬

⓭

【公園前バス停の横断歩道】

メイン道路を走る車と
２丁目から出てくる車の
両方に注意させる。

【U字型三差路】

朝夕は交通量が多い
見通しが悪いので要注意

★なかよし
公園

★中央公園

【メイン道路】

横断歩道はないが、
ここを横断する人は多い。
ゆるやかなカーブで、スピードを

出してる車からの見通しは悪い。

横断は危険。

【中央公園北側道路】
子供たちの飛び出しが多い

交通量が多くカーブが続く
子供の飛び出しが多い

★むつみ
公園

砂防ダムに近づかない

【ひかり幼稚園前道路】

町内会館側に横断しない。
左側の路側帯を通り、
信号のある交差点まで歩く。

みはらし公園

砂防ダムに近づかない

【テニスコート北側斜面】

ガードレール内の急な
斜面で遊ぶ子供がいる。
入らないよう指導する。

【学校北側道路】

人家がない。
南側道路を通学させる

人家の少ない所は十分に注意する

❶～⓯：通過ポイント ★：巡回ポイント

２０２０年４月１日更新

防犯パトロール地図 通過ポイント・巡回ポイント

❼

★商店街

【中央公園】

樹木が大きく窪地のため
子供の姿が見えにくい。
外灯も少ない。遅くまで
遊ばないよう注意する。

【パトロール日誌】

【ＰＴＡ会員へのお願い】
・改善要望があればパトロール日誌に記載ください。
・欠席時は各会員間で調整してください。困った場合は部長まで連絡。
※無断欠席している方がいるとの指摘がありました。

⇒校外生活部は日誌の確認を定期的に行ってください。



総会冊子：Ｐ１、Ｐ８参照
・ＰＴＡ会員の負荷低減のため、係担当を一般会員の２、４、６年生
保護者 ⇒ 総務に変更。初の総務のみの運営だったが大きな
トラブルなし。また、設営ボランティアの募集を例年行います。

・予算をＰＴＡ事業会計費から計上。但し予算額の見積もりが甘く、
メダル自作等（写真右）で対応しました。令和元年は例年と比べ
参加者が少なく対応できたが、今後は予算見直し要。

・前校長より「トーナメント戦」で負けてしまった児童が待ち時間に
なるため、配慮ほしい旨あり⇒ 次年度以降の総務課題

ペタボード（ミニふるさと）（１／２）

係担当 予算

～Ｈ３０ ２、４、６年保護者 市（家庭教育学級）

Ｒ１～ 総務 ＰＴＡ事業会計費

[令和元年 変更点]



・３３％が良い傾向（５点、4点）の回答。
普通まで含めると９３％。
平均３．５点

・ＰＴＡ予算を使用することに反対意見なし
（１点、２点は予算に言及していない）

総評：参加していない方から３点回答が多。
参加している方は賛成の傾向

ペタボード（ミニふるさと）（２／２）

【アンケート：今年からペタボード大会をＰＴＡ予算のみで行いま
したが、継続すべきと思いますか？ 】

(賛成) ー (普通) ー (反対)

意見抜粋
「子どもが楽しみにしています」
「他の予算が出るのかは知らないですが、ペタボードは楽しいと思いま
す」
「参加したことがなく、選ぶことが出来ません」



・令和５年度、千福が丘小学校は裾野市ＰＴＡ連合会（市Ｐ連）の
当番校です。※１３年に一回の頻度です。

・市Ｐ連会長（通常男性）、家庭教育委員長（通常女性）は総務所属の
２年役です。

・令和５年に向けて内規変更を行いました。（総会冊子：Ｐ２１）

市Ｐ連 当番校に向けて

【ＰＴＡ会員へのお願い】
・Ｒ３に総務と選考委員会が役員選任を２名行います。
・Ｒ５市Ｐ連当番校時、会員皆様のご協力をお願いします。

同様に千小が家庭教育委員会を企画、運営します。
動員がかかる場合がありますが、ご対応をお願いします。

年度 当番校 千小からの選任役員

Ｒ１ 富１

Ｒ２ 富２

Ｒ３ 須山 ※役員を選任する年

Ｒ４ 向田小 市Ｐ連副会長 家庭教育副委員長

Ｒ５ 千福が丘 市Ｐ連会長 家庭教育委員長



・ＰＴＡ会員の負荷低減のため、係担当を一般会員全員から
２、４、６年生に変更。

・プール監視：最低人数を７名と設定。
・当番を無断欠席した方がいた ⇒ プール当日に直前で開始できない

危機があり、部長が急遽対応
※以前であれば人数問題なかったが、欠員の場合は開催不可

プール当番（１／２）

【ＰＴＡ会員へのお願い】
・プール当番を欠席する場合、事前に調整してください。

困った場合は最低でも校外生活部長まで連絡してください。
最小人数で運営のため、欠員の場合はプール開催不可となります。

・総務へお願い：プール当番 最低開催人数の再検討
＝緊急対応時のマニュアルの整備（最低人数の根拠）
プール開始前の役決めの明示

年度 当番担当

～Ｈ３０ 全学年会員

Ｒ１～ ２，４，６年会員



・６６％が良い傾向（５点、4点）の回答。
平均４．2点

総評：ＰＴＡ全体から好評

※プール開催日は学校の行事都合もあり、
これ以上増やすことができません。

【アンケート：プール監視の当番を２、４、６年生に変更し、一回
の監視当番の人数を絞り、ＰＴＡ会員全体でプール監視当番の人数
を例年の約半数まで削減しましたがどうでしたか？】

(良い) ー (普通) ー (悪い)

意見抜粋
・プールの回数が少ない。
・負担が減って良い
・７人揃わないとプール開けないルールを見直した方がよい
・欠席した人がいて、大変だった
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プール当番（２／２）



括弧内の数字は平均値。

アンケート結果（全体）



あとがき
このような長い資料を最後までお読みいただきありがとうございました。ここまで読んで貰ってい

る方は、本当にＰＴＡ活動について前向きに捉えている方と思います。もしよろしければ総会の同意
書の欄外にこの資料の感想を簡単に書いて貰えると嬉しいです。
（良かったとか、なげーよ、「あとがき読みました」だけでも）

元々、総会の進め方について従来の口頭で内容をお伝えする進め方に問題があると悩んでおり、当
日はパワーポイント形式で皆様にお見せしようと考えていたところでした。そのため、今回の提示内
容も同様に対応できたと考えております。但し、このようなことを最初から考えてはいなかったため、
写真をもっと撮っておけばよかったなぁ・・・と思ってます。

世間が大変なことになっていて、去年のPTAどころじゃないよ、との意見があると思います。
が・・・振り返りは次年度の宝です、対応させていただきました。また、大変な一年になると思いま
すが、世間でも言われていますがピンチをチャンスに、新しい事を進めるには絶好の機会かもしれま
せん。

市Ｐ連当番校に向けて、１０年以上昔の資料を読み漁りました。前回の市Ｐ連前後は非常に大変な
波がいくつも重なっており、どうやって乗り越えたのか不思議なくらい盛りだくさんなＰＴＡでした。
次の当番校のときは当時よりＰＴＡ活動自体が縮小されており、まだ楽な時代になったのだなぁと実
感します。13年に一度の行事です。皆様協力して進めていってもらいたいです。

もともと私はＰＴＡ活動を妻にまかせっきりでした。この２年間で皆様の苦労を少しは理解できた
かなぁ、と（勝手に）思っています。今後はパトロール等、実際に自分でやってみて、困りごとを提
言していく側になる予定です。（予定は未定）

以下は副会長、会長の２年間を通してＰＴＡを見てきた私見です。
・千福が丘小学校のＰＴＡは他校と比べ、非常に前向き。
・バザーの手作り食品が年々減っています。皆様の女子力！を発揮してください！！

なお２年連続で私はクッキーを出しています。一人で作成です。おっさん手作り⇒
・資金運営は当面問題なし、もっと一人一冊運動のような活動をやってほしい。
・役員制度が平成20年に決定時の制度のまま。家庭数が少なくなってきたため見直しを考える時期と

思う。
・活動が縮小傾向であり、子供たちとの触れ合いの機会を増やしたい。
・市Ｐに対する構えが不足。

以上


